
一 般 質 問 総 括 表 

    ［平成２９年９月１３日（水）・１４日（木）・１５日（金）・１９日（火）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

３１番 

山田泰之 

議   員 

１ 基地問題について 

 ⑴ 米軍岩国基地に係る諸問題について 

２ 教育問題について 

⑴ 教科書採択に係る諸問題について 

市 長 

 

市 長 

 

 

２ 

２６番 

山本辰哉 

議   員 

１ 愛宕山運動施設の運用方針と工事の進捗状況について 

 ⑴ ＫＩＺＵＮＡスタジアムの利用方法と料金設定について 

⑵ 他の施設の建設状況等について 

 ⑶ 運動施設エリア内の施設の利用範囲と案内板表記について 

２ 高齢者の安心・安全を守る取り組みについて 

 ⑴ うそ電話詐欺等の被害状況と対策について 

⑵ 緊急通報システム整備事業について 

３ 市職員の業務改善運動について 

 ⑴ 業務改善の必要性とその確立について 

ア 現状の改善運動について 

イ 報奨制度と予算の確保について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

３ 

１３番 

中村  豊 

議   員 

１ 成年後見制度について 

 ⑴ 制度の普及促進の取り組みについて 

⑵ 制度の利用状況と今後の需要予測について 

２ 心身障害児支援について 

 ⑴ 太陽の家について 

ア 療育・支援においての現状と課題について 

⑵ 児童発達支援センターについて 

３ 保育園施設の整備について 

 ⑴ 施設の耐震化対策と今後について 

４ 北朝鮮のミサイル発射について 

 ⑴ 本市の対策と対応について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

４ 

２０番 

植野正則 

議   員 

１ 財政状況について 

 ⑴ 各財政指標と将来予測について 

⑵ 類似団体との財政指標の比較について 

 ⑶ 普通交付税について 

ア 激変緩和期間の影響について 

イ 算定方法の改正について 

２ 下水道整備について 

 ⑴ 本市の下水道等汚水処理施設整備の現状について 

⑵ 今後の整備計画について 

⑶ 雨水浸水対策について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

５ 

９番 

松川卓司 

議   員 

１ 愛宕山運動施設について 

⑴ 野球場エリアの使用にかかわる手続と供用開始時期について 

⑵ 野球場エリアのオープニングイベントについて 

２ 空母艦載機移駐後の影響と対策について 

⑴ 今後の基地運用について 

⑵ 防犯灯・防犯カメラの設置・運用について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

６ 

１番 

前野弘明 

議   員 

１ 明治１５０年について 

 ⑴ 維新１５０年と岩国について 

⑵ 明治維新が残した課題とその対応について 

 ⑶ 基地と維新について 

２ 錦帯橋のかけかえと地域振興について 

 ⑴ 用材確保と地域経済について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

７ 

３０番 

大西明子 

議   員 

１ 新国保制度の諸問題について 

 ⑴ 一般会計からの繰り入れについて 

⑵ 国保料への影響について 

２ 愛宕山運動施設について 

 ⑴ 愛宕山運動施設管理条例の制定のおくれについて 

３ 高齢者福祉の充実について 

⑴ 長寿支援タクシー料金助成制度の改善について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

８ 

５番 

田村順玄 

議   員 

１ 岩国基地に関連する諸問題について 

 ⑴ 岩国基地の監視体制について 

２ 愛宕山における防衛省の諸事業について 

 ⑴ 完成しつつある諸施設の活用等について 

３ 岩国駅前地区のまちづくり計画について 

⑴ 頓挫した駅前南地区の再開発計画と駅周辺のまちづくりにつ

いて 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

９ 

１５番 

河合伸治 

議   員 

１ 防災行政について 

⑴ 流木対策について 

⑵ 避難所に指定されている学校施設の防災備蓄品及び運営体制

について 

⑶ 生活用水等の確保の状況について 

⑷ 大規模災害時に民間の空き家・空き部屋を仮設住宅として確

保することについて 

２ ＪＲ岩徳線の利用促進について 

 ⑴ 現状と課題について 

⑵ ＪＲ岩徳線利用促進委員会の目指す方向性について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

10 

７番 

広中英明 

議   員 

１ 空き家対策について 

 ⑴ 空き家の現状と減少に向けての取り組みについて 

 ⑵ 近隣住民に与える問題と対策について 

２ 岩国市斎場整備基本計画について 

⑴ 岩国市斎場整備基本計画の取り組み状況について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

11 

１８番 

司 

議   員 

１ 米軍岩国基地に係る安心・安全対策について 

 ⑴ 米軍構成員による傷害事件や交通事故における被害者への国

の対応について 

 ⑵ 現状の対応と過去の対応の相違について 

２ 人口社会増のためのＵＪＩターン助成策について 

 ⑴ 各地域の社会増減の状況について 

⑵ ＵＪＩターン助成策について 

３ 防災行政無線の整備最終年度の状況について 

⑴ 整備最終年度の岩国地域と由宇地域の現状について 

 ⑵ 聴覚障がい者用の防災ラジオの予約申し込み状況について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

12 

２番 

渡辺和彦 

議   員 

１ 農地保全対策について 

 ⑴ 公共災害復旧事業の対象とならない農地復旧支援について 

⑵ 岩国市単独農業農村整備事業補助金交付要綱における基準の

緩和について 

２ 休校・廃校の校舎利用について 

⑴ 利用可能校舎の状況と地元との利用促進に関する協議につい

て 

⑵ 企業誘致について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

13 

１６番 

越澤二代 

議   員 

１ 平成３０年度からの国保制度改革について 

 ⑴ 平成３０年度からの国保制度改革の現状と課題について 

⑵ こども医療費助成に係る国庫負担金の減額調整措置の見直し

について 

 ⑶ 保険者努力支援制度の取り組みについて 

２ 女性の就労支援と働き方改革について 

 ⑴ 女性の創業支援体制について 

⑵ 子育て等で離職した女性の再就職への相談窓口について 

 ⑶ 働き方改革の推進と今後の取り組みについて 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

14 

２８番 

長  俊明 

議   員 

１ 装港小学校の講堂の改築について 

 ⑴ 講堂の耐震性について 

⑵ 改築の構想について 

２ 全国体力テストへの取り組みについて 

 ⑴ 全国平均で比較したときの山口県、岩国市の児童・生徒の体

力の状況について 

⑵ アンケート調査から見た運動習慣、生活環境等の児童・生徒

の考え方について 

⑶ 調査結果における課題と今後の取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

15 

１４番 

桑田勝弘 

議   員 

１ 子供・若者育成支援について 

 ⑴ 子供の自立支援策について 

  ア 不登校児童・生徒の現状と課題について 

  イ キャリア教育について 

⑵ 若者の自立支援策について 

２ 本市の文化芸術振興の取り組みについて 

 ⑴ 岩国市文化芸術振興プランの取り組み状況について 

 ⑵ 文化芸術振興財団設置の進捗状況について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

16 

１７番 

岡勝則 

議   員 

１ 全国瞬時警報システム（Ｊアラート）について 

 ⑴ ６月２７日に市が行った防災行政無線放送訓練の検証結果に

ついて 

⑵ ８月１８日に国が行った情報伝達訓練の検証結果について 

２ 明治維新１５０年について 

 ⑴ 取り組みの現状について 

⑵ １５０年を迎える来年に向けての今後の取り組みについて 

３ 戦没者慰霊碑について 

 ⑴ 本市に建立されている基数について 

⑵ 維持及び管理について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

17 

２１番 

松本久次 

議   員 

１ 岩国市農林業振興基本計画について 

 ⑴ 新規林業就業者の確保・育成について 

ア 「緑の雇用」事業について 

イ 達成度をはかる指標について 

⑵ 林業経営体の育成・強化について 

  ア 一般民有林造林事業について 

  イ 森林整備地域活動支援交付金について 

ウ 達成度をはかる指標について 

２ 錦川森林組合について 

 ⑴ 錦川森林組合の現在の状況（動向）について 

３ 専門職員の採用について 

 ⑴ 農林振興課に専門職員を採用することについて 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

18 

１２番 

藤本泰也 

議   員 

１ 県と連携したまちづくりについて 

 ⑴ 山口県の米軍再編関連特別交付金事業に対する市の取り組み

について 

ア 山口県の米軍再編関連特別交付金事業に対する市の基本的

な考え方と、現状の取り組みについて 

イ 県立武道館の要望状況について 

ウ 道路等の新規事業に対する市の取り組み方針について 

２ 農業振興について 

 ⑴ 地産地消における学校給食への取り組みについて 

 ⑵ 学校給食用野菜の奨励について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

19 

８番 

三原善伸 

議   員 

１ ２０２０年東京オリンピック・パラリンピックのキャンプ地誘

致について 

 ⑴ 誘致の状況と見通しについて 

 ⑵ 誘致できた場合の本市の負担について 

 ⑶ 誘致できた場合の効果について 

２ 交通弱者対策について 

 ⑴ 運転免許証返納者への対策について 

 ⑵ 民間とのタイアップによる循環バス運行の可能性について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

20 

３番 

細見正行 

議   員 

１ 基地との共存について 

 ⑴ 基地との共存の理念を市民と共有することについて 

⑵ 基地との共存によるまちづくりの将来ビジョンについて 

２ 学校法人広島ＹＭＣＡ学園に財産の減額貸し付けをすることに

ついて 

 ⑴ 主な理由について 

⑵ 公平性について 

⑶ 減額貸し付けによる効果について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

21 

１１番 

武田伊佐雄 

議   員 

１ 文化財について 

 ⑴ 登録数の推移と取り組み状況について 

⑵ 文化財の活用について 

２ 行政経営改革プランについて 

 ⑴ 現在までの達成状況と今後の課題について 

⑵ 基本目標実現に向けた取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

22 

１０番 

広中信夫 

議   員 

１ 防災行政について 

 ⑴ 屋内受信機（防災ケーブルラジオ）設置の現状と今後の取り

組みについて 

 ⑵ 自主防災組織再編の現状について 

 ⑶ 防災学習館の運営・利用状況について 

市 長 

 

 

 

 

 

23 

２７番 

丸茂郁生 

議   員 

１ 超高齢化社会に求められる重要施策について 

 ⑴ 地域包括ケアシステム構築の現状と今後の課題について 

２ 街区公園の今後の整備方針について 

 ⑴ 子どもから高齢者までの世代を超えた快い利用ができる施策

について 

３ 楽しさあふれるまちづくりについて 

 ⑴ いろいろなアイデアを用いて行政としてできる施策を展開す

ることについて 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

24 

２２番 

藤重建治 

議   員 

１ 県事業の実施要望について 

 ⑴ 今年度の要望事項の進捗状況について 

⑵ 平成３０年度予算編成に向けての要望について 

  ア 県に交付される再編関連特別交付金を活用した事業要望に

ついて 

２ 職員の採用について 

 ⑴ 社会人枠での職員採用の現状と課題について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

25 

２９番 

坪田恵子 

議   員 

１ いわくにバスの対応について 

 ⑴ 市民からの苦情について 

 ⑵ 市民が利用しやすい運行について 

２ 潮風公園の改修について 

 ⑴ 潮風ビーチの改修について 

⑵ 夏場に利用しやすい施設に改修することについて 

３ 空調設備の設置状況について 

⑴ 特別教室への設置について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 



No.６ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

26 

３２番 

小川安士 

議   員 

１ 治安対策について 

 ⑴ 基地外居住者について 

２ 騒音予測コンターについて 

⑴ 騒音被害の実態について 

⑵ これまでのコンターの作成方法について 

⑶ 騒音測定箇所について 

⑷ 空母艦載機移駐後の調査について 

３ 公共施設等総合管理計画について 

 ⑴ インフラ施設の今後の管理の進め方について  

４ 経済振興について 

⑴ 玖珂縮について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

27 

６番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 新焼却場建設及び隣接する余熱利用施設等の管理について 

 ⑴ 新焼却場建設の売電収入と隣接する余熱利用施設等の利用計

画について 

２ 空母艦載機移駐に係る諸問題について 

 ⑴ 愛宕山運動施設の管理と財源について 

 ⑵ 空母艦載機移駐に係る運用と監視体制について 

 ⑶ 昭和町藤生線の進捗状況について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

28 

４番 

阿部秀樹 

議   員 

１ 岩国市における医療体制の確保とその取り組みについて 

 ⑴ 岩国市病院事業（錦中央病院、美和病院）の経営改善と医療

体制確保に向けた今後の取り組みについて 

 ⑵ 岩国医療センター（旧国病）と岩国市医療センター医師会病

院について 

２ 下水道事業の今後の取り組みについて 

⑴ 財政的な課題について 

⑵ 進捗状況と今後の見通しについて 

３ 地方創生に対する岩国市の今後の取り組みについて 

 ⑴ 若者世代の定住に向けた戦略について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 


